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一、議事日程表 

 

 

 

 

  苗栗縣三義鄉民代表會第二十一屆第十五次臨時會議事日程表 

日期 星期 會次 

開 會 時 間 及 會 議 事 項 

備 註 

上午十時至十二時 下午二時至五時止 

12月 

14日 
二  

１、 代表報到 

２、 預備會議 

 

12月 

15日 
三 一 討 論 提 案 

 

12月 

16日 
四 二 

１、 討論提案 

２、 人民請願案 

３、 臨時動議 

４、 閉會 
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  苗栗縣三義鄉民代表會第二十一屆第十五次臨時會議事日程表（修正後） 

日期 星期 會次 

開 會 時 間 及 會 議 事 項 

備 註 

上午十時至十二時 下午二時至五時止 

12月 

14日 
二  

1.代表報到 

2.預備會議 

 

12月 

15日 
三 一 

1.討論提案 

2.人民請願案 

3.臨時動議 

 

12月 

16日 
四 二 

1.下村勘查 

2.閉會 

 



4 

 

苗栗縣三義鄉民代表會第二十一屆第十五次臨時會議事錄 

會議概況: 

甲、 預備會議： 

一、 日期：民國 110年 12月 14日上午 10時。 

二、 地點：本會議事堂。 

三、 出席代表：黃富裕  王文成  林盈富  賴昌爗  劉醇祿  

 江明政  古子峯  羅時松  張玉鳳  吳家榮   

 吳永金  

四、列席人員：本會秘書 葉美玲 

五、主席：黃富裕    記錄：劉明玟 吳家堯 

六、 會議事項： 

 甲、報告事項： 

(一) 主席致詞： 

王副主席、各位代表、葉秘書、劉組員、吳組員 大家

好！ 

             今天是本會第 21屆第 15次臨時會預備會議，感謝大家 

         準時出席參加！     

             本次共有公所提案 4件及代表提案等，公所提案等一下 

         請秘書簡單報告一下，讓代表先行了解，如有意見則請大家 

         於明天正式會議時提出討論。 

   接下來請秘書工作報告。  謝謝大家！ 

（二）秘書報告事項： 

      一、工作報告： 
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       (甲)報告事項： 

        1.本次會依據地方制度法第 34條規定辦理。 

        2.本年度公職人員財產申報請代表於 12 月底以前依限完成

申報程序。 

        3.本年度即將結束，代表健康檢查、人身保險費、為民服務

費等，請未執行的代表儘速執行，並將憑證於至遲於 12月

17日前送會辦理核銷。 

        4.檢送本會 111年度會期預定表一份(如附件)。 

   (乙)討論事項： 

      第一案   案由：本次會議事日程是否適當，請公決。 

               說明：如日程表。 

               議決：(一)12月 15日原「討論提案」修正為「1.討 

                         論提案。2.人民請願案。3.臨時動議」。 

                     (二)12月 16日原「1.討論提案。2.人民請願 

                         案。3.臨時動議。4.閉會」修正為「1.下 

                         村勘查。2.閉會。」 

      第二案  案由：本會第 21 屆第 14次臨時會會議紀錄已印交各 

                    位代表，請追認案。 

              議決：無異議通過。 

散會：中午 12時。  

 乙、大會 

第一次會議 

一、日期：民國 110年 12月 15日上午 10時。 

二、地點：本會議事堂。 

  三、出席代表：黃富裕  王文成  林盈富  賴昌爗  劉醇祿  

              江明政  古子峯  羅時松  張玉鳳  吳家榮   
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              吳永金 

  四、列席人員：鄉長呂明忠、財政暨行政課長林麗珍、建設課長 

          黃慶福、觀光產業暨農業課長劉秉弦、社會福利課 

          長湯江寧、主計室主任林婉芬、人事室主任徐秀芳 

          、圖書館課員吳佳玟(代理)、清潔隊長魏郁洧、市 

          場管理員梁志民、政風室主任陳筳恩   

民政課長邵和雍(請假) 

                本會秘書葉美玲   

五、主席：黃富裕    記錄：劉明玟 吳家堯 

六、會議事項： 

（一）報告事預： 

    1.秘書報告：應出席代表十一人，出席已達法定人數，請主席 

            宣佈開會。 

  2.主席宣佈開會(行禮如儀)。 

  3.主席致詞： 

          呂鄉長、各單位主管、王副主席、各位代表、葉秘書、劉

組員、吳組員 大家好！ 

          今天是本會召開第 21 屆第 15 次臨時會，首先歡迎呂鄉長

率領的行政團隊與會共同研討鄉政建設，謝謝。 

          這次會議是本年度最後一次會議，在會議開始以前，首先

對我們呂鄉長及公所團隊這一年以來，對各項鄉政付出的努力

致上嘉勉及慰勉之意。 

          本次共有公所提案 4 案及代表提案等，等一下可以做充分
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討論，也請公所團隊對於代表的建議要認真執行，讓本鄉各項

建設及活動在呂鄉長的帶領下更上一層樓。 

          最後祝本次會議順利圓滿成功！ 

(二)討論提案： 

鄉公所提案第一案 

類別：建設類              提案人：鄉長 呂明忠 

主旨：有關內政部營建署同意補助本鄉「苗栗縣三義鄉河川一路道 

路拓寬改善計畫」，為維補助計畫順利推行，惠請貴會同意辦 

理墊付工程經費計新臺幣 1,600萬元整，以利工展，本案內 

政部營建署原則核定 1600萬元整(補助 1360萬元整，240萬 

元鄉公所自籌)。 

說明：依據 110年 11月 15日內政部台內營字第 1100817504 號來函 

辦理。  

辦法： 

  一、請貴會審議通過後，辦理追加減預算轉正。 

二、俟於 111年度總預算追加減預算辦理轉正於交通支出-道路橋 

樑工程-設備及投資-公共建設及設施費(10-1-1-1)。 

討論意見：.照原案通過。 

議決：照討論意見通過。(在場九人，全數贊成) 

討論紀要： 

吳代表家榮：這個路段到底在哪個地方？ 

黃課長慶福：就是河川加蓋，從右轉到農會開始到後面，就是到橋 

那一段。 
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賴代表昌爗：你命名為河川一路。 

黃課長慶福：這個很早就命名好了。 

賴代表昌爗：往左邊就是河川二路，你也處理一下。 

呂鄉長明忠：這個工程名稱，目前還沒有命名，我們這次就是要從農 

會倉庫後面，之前連代書住的那排房屋，目前暫定為河 

川一路工程名稱，就是往北側一直到興農橋，那是 8 米 

的都市計畫道路，農會後面就要打除，那本來就是計畫 

道路，鄉公所也已經撥用完成，以前是國產署所有，那 

8 米道路現在是屬於鄉公所的，公文程序走了 1、2 年， 

已經撥用完成了，要向營建署爭取經費，也比較方便。 

賴代表昌爗：之前徵收有 2、3 戶沒有去領取徵收費用，就是往南邊方 

向，目前有沒有計畫，把這邊的來打通。 

呂鄉長明忠：北邊有處理好的先來處理，免生枝節，還沒有處理的， 

還沒有領的，那就是有爭議性的，要跟人家強制徵收， 

那搞下去真的是沒完沒了，已經是鄉公所土地，就是農 

會後面倉庫以北到興農橋，有爭議的等爭議解決了再來 

開，這個不要納入到那邊去，那真的會沒完沒了。 

賴代表昌爗：往北處理好了以後，希望你考慮往南這邊，也想辧法去 

處理，因為大部分的都已經有撥款下去，錢都不知花到 

哪裡去了，鄉公所也考慮一下，往南邊也去整頓理處理 

好，希望你連任以後，拿出你魄力，把這邊的搞定。 

呂鄉長明忠：代表會大家一起來努力。 

張代表玉鳳：這期的經費，你剛講的我聽不大懂，農會後面的會一起 
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做嗎？ 

呂鄉長明忠：會。 

張代表玉鳳：如果一起做的時候，我是建議那邊二樓有辦法再銜接嗎？ 

           不可能很高的，一下子就變成很低吧！應該會做成平順， 

           因為那邊住戶的高度那麼高。 

呂鄉長明忠：那土地是我們的，他會這樣做一定是有道理，那是臨時 

的設施，我們要開闢道路的時候，業者要自行負責，看 

要怎樣去銜接，那不是公部門要幫他們銜接，那本來就 

是佔用的。 

張代表玉鳳：所以就沒有辦法銜接了。 

呂鄉長明忠：他要從前面出入的，二樓這樣做另外是想租給別人，其 

實他的正門是在前面。 

張代表玉鳳：現場我也不知道，那也要儀器去測量，如果你們的路不 

影響他們的路，就一起銜接，如果會影響那就看你們怎 

樣銜接，怎樣去談，我是盡量能夠讓大家方便，不要搞 

一個建設，又要去破壞一個建設，公部門爭取經費建設， 

農會可能又要損失很多錢來做整理，要不然那個大門那 

麼大，沒有關門可以嗎？人一出來就會掉下去，所以還 

是要做，如果能夠銜接，最好就是兩全其美，可以讓大 

家圓滿。 

呂鄉長明忠：好。 

劉代表醇祿：我認為那條道路，有計畫是很好，還有農會後面一直連 

接到百吉行工廠和坤慶橋，這還是計畫道路，我想明年 
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還是繼續爭取經費，把整段來完成，完成以後車輛來往 

可以走那條路，不要一直走河川加蓋，河川加蓋的壽命 

不長，停車場的橫樑，長期車輛行駛鋼繩就會斷掉，我 

認為明年繼續爭取經費，把百吉行後面那一段來完成。 

呂鄉長明忠：劉代表長期以來，都很關心這個問題，剛剛賴代表提的 

問題也差不多，南側這邊有的還有爭議，要怎樣來處理，  

大家一起來，不要我一個人來做，勸住家來配合辦理， 

長期大車和小車在輾壓河川加蓋，會對河川加蓋造成很 

大的負擔，能夠完成是大家一致的共同願望，一步一步 

來做，南側的經費可能會少一點，我們一起來努力，最 

主要還是地主的問題，有的不領錢，做下去問題一大堆， 

土地已撥用完成，爭議最小的，我們就先行施作。 

劉代表醇祿：坤慶橋那段土地，是不是國產局的。 

呂鄉長明忠：是。 

劉代表醇祿：前兩年百吉行媳婦，本來也要承租，需要那麼多錢，才 

沒有去承租，現在的房屋都已經拆掉了，那段應該是沒 

有問題，只要跟國產局申請撥用。 

呂鄉長明忠：好。 

羅代表時松：當初百姓一直跟我們陳情的時候，南側這邊百姓一直跟 

我們講要打通，現在南側還沒有打通，北側先打通，而 

北側先打通的用意是怎麼樣？設計是不是跟橋面一樣高， 

我當然要跟百姓講，因為百姓一直追問我們，現在他就 

打電話給我們，你們為什麼這樣做，請鄉長解釋一下。 
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呂鄉長明忠：我們送計畫時，一定做到跟橋面一樣高，有落差是不行 

的。至於南側的部分，剛剛劉代表有講，這邊的土地， 

還是有爭議的，如果我設計下去，馬上就會有人向代表 

會陳情，營建署看過北邊土地乾乾淨淨的，沒有問題， 

錢給你有辦法去執行，才會給你的，如果計畫送出去， 

這邊還有土地是別人的，這個錢也不會給你的，也不會 

准，做不了，就是拖在那邊。北側的土地清冊弄得清清 

楚楚，土地也已撥用完畢，所以才會給我們錢，而且時 

間也很急，如果南側地籍都還沒有搞清楚，我現在一動， 

電話馬上就打進來給我，那爭議就出來了。 

羅代表時松：我提這個的用意，將來不會造成巷子一樣，北側銜接到 

底，就是橋頭東側那間矮房子那邊，那些都是公有土地， 

就是國有財產局土地嗎？ 

呂鄉長明忠：目前是三義鄉公所土地。 

羅代表時松：百姓有這個疑慮，我們一定會講清楚，不然人家看到北 

邊做得這麼好，南邊根本就沒有動，北邊的當初有提， 

將來也許會做廣盛村辧公處，我們代表就可以這樣跟百 

姓講，做這條路將來也許會做村辦公處，後面還有國產 

局的土地，會做這個設施，不然百姓會懷疑，到底做這 

條路，有什麼用意，也許將來國產局，會撥用給三義鄉 

公所，來做廣盛村辦公處，這樣才能說服百姓，因為南 

邊沒有動，我也希望這個部分，也要請鄉長，農會後面 

的也一起打通，不要被人家說閒話，最起碼我有連接到， 
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將來後面還有什麼設施，就不會牽涉到週邊土地的問題， 

我也好講話，所以這個計畫也要請鄉長了解，我們為什 

麼會有這個疑慮，大家要講清楚。 

呂鄉長明忠：之前劉代表提的廣盛村辦公處的問題，土地我們也有去 

申請撥用，國產局也有回文給我們，等到都市計畫變更 

完以後，目前這筆土地正在變更檢討中，檢討完畢以後， 

鄉公所再去行文，他是這樣回我們公文，南邊爭議比較 

多，就像我家的庭院，做下去就是不是我家的庭院，這 

些問題我一開始做下去，各位代表馬上受到壓力。 

羅代表時松：所以我就是要請鄉長，要積極的規劃活動中心的土地， 

最起碼要讓人家知道要做活動中心，你才要開闢這條路， 

大家在會議上講清楚。 

呂鄉長明忠：好。 

劉代表醇祿：我認為這件事情，不要考慮連任的問題，我是不會怕， 

該做的就要做，要打通就全部要打通，打通之後河川加 

蓋的壽命才會長，會影響爭議的先查清楚，不要怕有選 

票的壓力，盡快去處理。 

呂鄉長明忠：馬上做計畫送出去爭取經費。 

鄉公所提案第二案 

類別：財主類     提案人：鄉長 呂明忠 

主旨：民國 110年度本鄉總預算第一次追加(減)預算案，請貴會審議 

      。 

說明：依據「地方制度法」第 40 條規定辦理。 
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辦法：經貴會審議後，函報苗栗縣政府及審計部臺灣省苗栗縣審計室 

      。 

討論意見：.照原案通過。 

議決：照討論意見通過。(在場九人，全數贊成) 

第一讀會 

林主計婉芬說明(如書面略) 

第一讀會通過 

第二讀會：各位代表沒有意見。 

第二讀會通過。 

第三讀會：各位代表對於本案的文句、段落、標點沒有意見。 

第三讀會通過。 

鄉公所提案第三案 

類別：建設類              提案人：鄉長 呂明忠 

主旨：內政部營建署同意補助本鄉「三義鄉火燄山人行空間暨危險路

口周邊環境改善計畫」，為補助計畫順利推行，惠請貴會同意辦

理墊付工程發包經費計新臺幣 4780 萬元整，以利工展。 

說明： 

  一、依據內政部 110年 4月 16日台內營字第 1100805703號函辦理。 

  二、本案內政部營建署原則核定 5,000萬元整(補助 4,400萬元整， 

本所自籌 600萬元)，第一期已先行核定部分經費計新台幣 220 

萬元整，本次申請發包經費餘新台幣 4780萬元整。 

辦法： 

  一、請貴會審議通過後，辦理追加減預算轉正。 
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  二、俟於 111度總預算追加減預算辦理轉正於交通支出-道路橋樑 

工程-設備及投資-公共建設及設施費(10-1-1-1)。 

討論意見：.照原案通過。 

議決：照討論意見通過。(在場九人，全數贊成) 

討論紀要： 

張代表玉鳳：我們新年度統籌分配款 1,700多萬，這個是核給苗栗 

縣政府，由鄉公所來執行，這個能不能丟還他，由他 

們去執行，這樣是不是比較不會影響。 

呂鄉長明忠：之前我有跟代表會說過，我去跟縣長報告時候，就減 

了統籌分配款 1,790 幾萬，我就跟縣長報告，就先答 

應給我們 250 萬，縣統籌少了 1,790 幾萬，中央統籌 

我們會多了 500 多萬，縣長已經答應先給我們 250 

萬，這個是要經過縣政府，沒有叫縣政府執行，當初 

會勘的時候，張代表也有去，從頭到尾都是陳超明委 

員和邱執行長爭取的，縣政府早就表明無力執行，當 

場他們也表述了。 

張代表玉鳳：那個地點也有改善的必要，那邊真的是很危險，還有 

統籌分配款的問題。 

呂鄉長明忠：那天吳代表也有去找縣長，縣長也答應給我們補貼經 

費。 

張代表玉鳳：所以這件工程，還是需要我們來執行。 

呂鄉長明忠：是。 

羅代表時松：我剛聽你講，縣政府無力執行，縣政府的功能，不是 
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比較好嗎？ 

呂鄉長明忠：當初會勘的時候，張代表就有在那邊，他們一看就說 

            ，我們沒有辦法執行(文觀局)，他們真的沒有錢。 

羅代表時松：縣政執行力也比較強，他們應當要執行，他們丟回來 

給我們，我們的工作壓力大，而且有涉及到週邊的時 

候，不要害到我們的公務人員，縣政府人員也有打電 

話問我，有的東西他們是要逃避，他們也會怕死，叫 

我們的公務人員不怕死，無力執行是有牽涉到其他的 

。 

呂鄉長明忠：他沒有錢去執行。 

羅代表時松：因為錢是經過縣政府，才丟給鄉公所執行，最起碼他 

們辦公室的人多，他們的經驗也比較多，來這邊做我 

不是反對，這是好幾千萬的工程，希望一切會合法， 

而且不要牽涉害到公務人員。 

呂鄉長明忠：不可能做違法的事情，一定是依法執行，我在這邊聲 

明，這個路段目前是三義鄉公所管養，台 13 線已經是 

高架橋，彎過來下坡路段到苗 140 線路口，現在由三 

義鄉公所管養，就是公路總局交給我們管養，包括橋 

下施作停車場，都是由鄉公所管養。 

羅代表時松：我們投資這麼多，將來設置停車場，我們付出 600 多 

萬，以後要怎樣收回來，要慢慢回饋鄉公所，收到的 

費用要把廁所管養，以後我們就不用一直編人力下去 

，這像我們經營事業一樣，我希望這個部分要做好 
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來，目前沒有看到辦理說明會，只有現場會勘，設計 

圖我們沒有在鄉公所看過。 

呂鄉長明忠：這個是在鄉公所設計的。 

羅代表時松：設計公司沒有來鄉公所報告，像龍騰村的來鄉公所報 

告，我們根本不知道怎麼做，只有現場會勘，這麼多 

的設計經費，投資這多錢下去，最起碼設計公司要來 

跟我們報告橋要怎麼搭，路線要怎麼走，現在案子通 

過就等發包，我們都還不知道怎樣做，最起碼設計公 

司，要來報告廁所是五星級，還是怎麼樣子，這一定 

要跟我們報告。 

呂鄉長明忠：廁所跟這個是不同的案子，我們年底以前就會完成。 

羅代表時松：投資這麼多錢下去，最起碼我們要了解。 

呂鄉長明忠：好。 

羅代表時松：也沒有簡報給我們知道，只有去現場會勘而已，一件 

這麼大的工程，最起碼要有 3D 或是簡報，給我們知 

道是做哪些設施，現在很方便，可以用空照或無人飛 

機去拍照，就可以放圖樣，地點設置在哪裡，這都是 

好的。 

呂鄉長明忠：好。 

黃課長慶福：我們再請規劃公司，找個時間來鄉公所召開說明會， 

到時候請代表來列席參加。 

黃主席富裕：先請設計公司做簡報說明，讓各位代表了解施設內容 

            。 
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鄉公所提案第四案 

類別：建設類              提案人：鄉長 呂明忠 

主旨：有關本鄉辦理「三義鄉 LED節能路燈汰換計畫」案，承攬廠 

商亞太電信股份有限公司提出路燈增亮需求改善方案(詳附 

件內容)。提請 貴會審議，惠請同意後解凍 111 年度路燈節 

能汰換工程經費，請查照。 

說明： 

  一、依據苗栗縣三義鄉民代表會第 21 屆第 6 次定期會議定事項辦 

理。 

  二、惠請貴會同意該改善方案，以利本鄉路燈節能汰換工程後續 

維固。 

辦法：請代表會審議通過後，據以執行。 

討論意見：本次所提路燈改善方案，未臻周延完備，公所於下次臨時 

         會重提改善方案，審議通過後，再行解凍本案預算。 

議決：照討論意見通過。(在場九人，全數贊成) 

討論紀要： 

羅代表時松：不是 30w 要換 50w，我們提出的計畫 1950 盞，哪時候 

要換到哪裡？我們沒有講庭園燈全部要換，不要搞到有 

的百姓要庭園燈，有的不要庭園燈，好像是代表同意他 

一樣，1950 盞你要怎樣去做計畫，哪時候要換到哪裡 

，這裡只有 52 盞而已，30 盞是代表所提不亮的，那其 

他的就沒有了，這二個模式完全不一樣。 

黃課長慶福：廠商是按照規劃設計去換，依照全國路燈的標準，把 
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70w 的降為 30w，這個部分裡面，會跟你說明會比較 

暗，他依照我們的規劃去換 1950 盞 30w 的路燈，如果 

要叫他全部換成 50w 的路燈，他沒有違反契約規定， 

這差額 20w，要怎樣去補差額。 

羅代表時松：他說流明瓦數會比當初的亮，會比鈉氣燈的亮，那現在 

有沒有比較亮，流明瓦數都不一樣，流明數就不一樣了 

，你要怎樣去跟百姓講，我告訴你這是有依據的，裕隆 

汽車的員工，撞到電線桿，回彈到道路中給卡車壓死， 

檢察官一來，就問路燈是誰設的，請給我調查出來，在 

水溝外面資料調出來，看有沒有涉及什麼，規劃公司流 

明瓦數是多少，現在的是多少，以前的是多少，如果發 

生事故時，人家是追究這個，這會害到承辦人員，將來 

有事情的時候，人家是拿這個出來的，會害到那些人， 

你當初說明是寫得清清楚楚。 

黃課長慶福：我回答一個案例，我在新竹科學園區上班的時候，有一 

件案子，就是夜間撞到路邊的設施，法官也在問路燈照 

明度是多少，這個路燈設置有個標準，其實流明和瓦數 

是不一樣的，這個瓦數多大，底下會有多少流明，要用 

儀器測量的，只要符合這個流明就好，這夜間的照明， 

其實只是一個輔助效果，而不是一個絕對效果，開車的 

人本來就要負擔自己行為上的安全和責任，家屬提了法 

官就要去做一個釐清，基本上送下來付出去的東西，都 

是依照全國 LED 路燈設置標準去做，照下來的照度， 
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應該是沒有問題，其實範圍是不是跟以前一樣照度，就 

是要在路燈正下方去做測量流明。 

羅代表時松：30w 的流明數，會跟 75w 流明數一樣嗎？ 

黃課長慶福：台電公司那天回答的不對，75w 的鈉氣燈流明是多少， 

他要一個數字給我。 

羅代表時松：他講是 5500。 

黃課長慶福：不對。75w 的流明數是 3300 多而已，水銀燈跟鈉氣燈 

是不一樣的。 

羅代表時松：你找一個有這種儀器的人，來測量給我們看，你跟台電 

人員講的不一樣，我要聽誰的，台電人員是專業的。我 

剛剛講的案例，撞到電線桿之後調閱資料，檢察官就把 

承辦人調來詢問，我們如果有這樣的情形，承辦人員等 

都會緊張，台電答復的跟你答復的不一樣，是不是要等 

專業的，用儀器來測量給我們看，到底是多少，當初規 

劃公司是講這樣，所以我就相他去做。 

江代表明政：很簡單，亂了很久，你看那邊的路燈，需要改善的，就 

針對這些去改善，我是覺得浪費很多的時間，像交流道 

下來，裕苗社區和康朝社區大家都很高興，我也搞不清 

楚，到底是怎麼樣？像八股路有裝二顆，不夠亮的你就 

再裝一顆，不是這樣就解決了，針對不夠亮的地方做好 

來，看哪裡不夠，把它統計出來，像我勝興村大家都說 

很亮很好，裕苗社區也很亮，我看大家都很高興，還有 

人跟我講太亮的，就針對哪些不夠亮的地方，去處理就 
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好了，不然要修理又卡住了，很多報修的就是因為這樣 

子， 被凍結就卡住了。 

王副主席文成：這個進度實在有夠慢，當時歐香新城社區，有很多人 

            反映亮度不足，上一次我們也會勘過，當然我是很好商 

            量，廠商建議黃光和白光，感覺上是不一樣，因為我們 

            現在起霧比較少，我們那邊也沒有農作物的關係，假使 

你提議換白光，亮度會比較好，沒有關係，歐香新城先 

給你當試驗，假使先換了確實有改善，那我們就 OK， 

其實你拖到現在，他還是沒有換，所以我對這個廠商的 

意見，維修及工程就是拖，拖到大家火氣大，所以問題 

一直出來，我答應讓他可以更換為白光，儘快來換，看 

亮度會不會增強，好不好？ 

黃課長慶福：我們再繼續督促廠商改進。 

羅代表時松：我沒有做人身攻擊，廠商維修時段，跟我們凍結明年 

度經費，是沒有關係的，今年的預算有給他，維修這 

麼慢，那明年呢？還是一樣情形，是這樣子的原因， 

今年的預算，我們有給他，現在才 12 月，還沒有決 

算，你修好就來領錢，跟凍結明年的不一樣，當初我 

們提案有寫，30w 要換 50w，是有經過代表會通過， 

他現在沒有換，你們又讓案子通過，那以前通過的案 

子，是不是要翻掉，那不算嗎？已經有決議要去執行 

，就是這樣子的情形，大家把事情搞清楚，要怎麼做

我已經找給你了，把計劃寫好來，就趕快去做。 
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劉代表醇祿：你剛有講廠商沒有全部換，他沒有違法，既然我們花 

了 2,500 多萬，比以前的還暗，又沒有比較亮，省的 

錢到哪裡去，江代表講的裕苗社區很亮，縣政府也有 

換了幾盞很亮，因為我常常從那邊經過。還有 1950 

   盞，當時提案大家都有連署，江代表你也有簽名蓋章 

            ，你還講得什麼話，我們當代表，該要換的就要叫他 

            換，是不是這樣，你不可以反來反去，我年紀比你大 

            ，我才敢講你，所以決議要把 1950 盞換為 50w，還 

            有庭園式的，也要想辦法換亮的，一定要按照代表會 

            決議的去做。 

黃課長慶福：上次會議有講依照合約去換 1950 盞，如果要全部換 

成 50w，這中間的價差，就有金額的差別，這個由誰 

來補，後來有某位代表提說，有哪個區要換，我們去 

會勘，看哪裡要換，我們才去換，這樣會節省時間、 

金錢，我們盡量去督促廠商，去做這個處理，所以後 

續的清冊出來，有些代表已經先給我燈號，有些代表 

沒有出席，我也不知道要換哪裡，我就沒有辦法去處 

理這方面的問題，因為你沒有給我區段，今天廠商依 

照合約去換 1950 盞 30w，今天要換 50w，這就是改 

變契約，中間的價差由誰來負責，這也是要解決的問 

題。 

黃主席富裕：路燈的問題，我也有我的意見，換新的路燈，是大家 

想要需求的，要達到完美的程度，鄉公所和代表會， 
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所承受的壓力，相信大家都很清楚，這個案子羅代表 

有說，沒有凍結今年的經費，不過要叫他趕快去換， 

代表們所提出的方案，也趕快要改進處理，今天的案 

子，我認為你的改善方案未臻周延完備，等明年度改 

善完畢，再來解凍，下次臨時會提出，那我就念決 

議，「本次所提路燈改善方案未臻周延完備，請公所 

於下次臨時會重提改善方案，審議通過後，再行解凍 

本案預算」。 

代表提案第一案 

類別：建設類  提案人：張玉鳳  連署人：王文成  賴昌爗   

主旨：建請貴所撥款建設本鄉雙湖村 3-10米道路，11鄰 107號宅側 

至雙湖村長宅後段，以利交通安全案。 

 說明：本鄉雙湖村 3-10米道路，11鄰 107號宅側至雙湖村長宅後 

       段，過去曾有過深挖建設自來水管，至今年久，道路路面龜 

       裂嚴重，為了交通安全，建請貴所派員勘查，鋪設柏油路面 

       ，解決民困，嘉惠地方。 

   辦法：請鄉公所早日予以鋪設施作。 

 討論意見：.照原案通過。 

 議決：照討論意見通過。(在場九人，全數贊成) 

(三)人民請願案：無。 

(四)臨時動議：無。 

散會：中午 12時。 

第二次會議 
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下村勘查經建 

一、日期：民國 110年 11月 16日上午 10時。 

二、勘查地點：全鄉。 

三、出席代表：黃富裕、王文成、林盈富、賴昌爗、劉醇祿、             

               古子峯、江明政、羅時松、張玉鳳  吳家榮、 

               吳永金 

四、 勘查事項：各代表自行在轄區內勘查地方建設情形。 

主席致閉會詞：          

呂鄉長、各單位主管 、王副主席、各位代表、葉秘書、 

劉組員、吳組員 大家好！ 

      感謝呂鄉長率領公所行政團隊與會！ 

          本次會所有提案已討論通過；做成決議，在完成行政程序 

      後，希望公所團隊能以積極任事的心態認真執行完成。 

          本年度最後一次會議已圓滿結束，振興禮金於 11日也開始 

      發放，在這裡除了慰勉呂鄉長及公所團隊這一年來的辛勞，也 

      要對我們代表認真監督鄉政，體察民瘼的精神，致上感佩之意。 

      也預祝各位在新的年度，心想事成、萬事如意！ 

閉會：中午 12時。 
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三、附錄 

  1.代表出席一覽表 

 

 

 

席

次 

姓 

名 

       日                       期 

12 

月

14 

日 

12 

月

15 

日 

12

月

16

日 

         

1 黃富裕 0 0 0          

2 王文成 0 0 0          

3 林盈富 0 0 0          

4 劉醇祿 0 0 0          

5 賴昌爗 0 0 0          

6 古子峯 0 0 0          

7 江明政 0 0 0          

8 羅時松 0 0 0          

9 張玉鳳 0 0 0          

10 吳家榮 0 0 0          

11 吳永金 0 0 0          

備

註 
    出席：O    

    缺席：× 

    請假：△ 
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2.議決案分類統計表  

 

 
區 

別 

提 案 類 別 數 量 及 討 論 結 果 統 計 表 

結果 建設 財主       小計 

鄉 

公 

所 

提 

案 

通過 3 1       4 

否決 
         

擱置 
         

撤回 
         

代 

表 

提 

案 

通過  1        1 

否決 
         

擱置 
         

撤回 
         

人 

民 

請 

願 

案 

通過 
         

否決 
         

擱置 
         

撤回 
         

臨 

時 

動 

議 

通過 
    

     

否決 
         

擱置 
         

撤回 
         

合計 4 1       5 

分析 通過 5 否決 0 擱置 0 撤回 0  

備註  


